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В память с своем пребывании в 
государственной < молочной коло
нии» Дари, расположенной к севе
ру от Бомбея, Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев посадили по мин
дальному дереву.

На снимке: Н. А. Булганин поли
вает посаженное им дерево.

Фото Егорова. 
Фотохроника ТАСС.

Пребывание
Н. А. Булганина

и Н. С. Хрущева 
в Бирме

РАНГУН, 5 декабря. Ут
ром на военном плацу со- 
сто-ялся парад войск в честь 
советских руководителей.

После окончания парада 
Н. С. Хрущев и Н. А.
Булганин направились 
машинах на соседний

в 
с

Маймьо аэродром Анисакан 
и оттуда вылетели в Ран
гун.

Во второй половине дня
президент Бирма некого
Союза Ба У устроил в саду 
президентского дворца при
ем в честь Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева,

РАНГУН, 6 декабря. 
Сегодня утром в вале за
седаний рангунского муни
ципалитета, украшенном 
флагами Советского Союза, 
состоялся политический ми
тинг, посвященный дружбе 
между бирманским и совет
ским народами. Митинг был
организован 
ской Лигой ; 
боды. * *

Состоялось 
Совместного 
Председателя 
нис трое ООСР 
нина, Члена 
Верховного

Антифашист- 
народной све

*
подписание 

заявления 
Совета Ми- 
H. А. Булга-

Президиума
Совета СССР

Н. С. Хрущева и Премьер- 
Министра Бирманского Сою
за У Ну.

* * *
Председатель Сонета Ми

нистров СССР Н. А. Булга
нин и План Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев устроили при
ем в президентском дворце.

Н. А. Булганин высту
пил на приеме с речью.

С ответной речью высту
пил Президент Бирмы Ба У.

РАНГУН, 7 декабря. 
Председатель Совета Ми
нистров СООР Н. А. Булга
нин и член Президиума 
Верховного Совета ОСОР 
Н. С. Хрущев отбыли на 
специальном советском са
молете из Рангуна в Ин
дию.

Днем Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев возвратились 
в Индию после шестиднев
ного пребывания .в Бир
манском Союзе.

(Прямо с аэродрома Н. А. 
Булганин и Н. С. Хрущев 
направились на автомоби
лях в Читгараждан, где на
ходится крупнейший в 
стране государственный
паровозостроительный за
вод.

г Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

на смену !
ОРГАН свердловскою ОЬКОМА И ГОРКОМА ВЛКСМ

Ангарский каскад
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Цена 20 к.

6 декабря лейборист Мейзен 
спросил в палате общин премьер- 
министра Идена, не предложит ли 
он во время своих встреч с пре
зидентом Эйзенхауэром и Предсе- | 
дателем Совета Министров Булга- I 
ниным обсудить вопрос о пре'кра- | 
щении испытаний атомных и водо- I 
р.одных бомб. Идеи ответил: «На
ше решение производить водорот- I

изменит лицо Сибири

ДАйНО еще от старого I окне работы. Начато строитель- 
бурята-рыбака я услы-Т ство крупнейшей в мире Брат- 
шал такую легенду. crei ГЭС. Элг с™—-™"

...У седого Байкала было 
очень много дочерей, но больше 
всех он любил капризную, свое
нравную Ангару, никуда не от-

ской ГЭС. Она сможет ежегодно

пускал ее от 
своей могучей 
лось так, что 
ра влюбилась 
сея и тайком 
Рассвирепел,

себя, лелеял на 
груди. Но случи- 
прекрасная Анга- 
в красавца Ени- 

сбежала к даму.
забушевал

рик Байкал, швырнул
I ста- 
вдогон-

ку огромную скалу. Тот камень 
и по сеи день на истоках Анга
ры стоит, а сама она с тех пор 
навеки устремила свой бег к 

'Енисею...

В БАЙКАЛ впадает свыше 
трехсот рек, а вытекает 
одна лишь Ангара. Ей, 

любимой дочери, отдает старик 
свою неиссякаемую мощь. Рус
ские люди давно мечтали обуз
дать могучую Антару, заставить 
ее служить народу. Но лишь в 
наше время эта мечта становит
ся явью. Лишь теперь советские 
ученые разработали реальные 
планы покорения великой си- 
бирокой реки и не частично, а 
всей — от истока до устья.

Ангара обладает непревзойден
ными гидротехническими данны
ми. Байкал отдает ей свои воды 
равномерно в течение всего года. 
Поэтому колебания уровня ее 
незначительны: три — три с 
половиной раза, тогда как уро
вень рак европейской части 
СООР колеблется от сорока до 
ста раз. От истока до устья Ан
гара пробегает 1 800 километров 
и падает на этом расстоянии 
почти на 380 метров.

Большое падение и многовод
ность составляют основу мощно
сти Ангары и позволяют создать 
на ней каскад гидростанций, 
способных ежегодно вырабаты
вать 64 миллиарда, киловатт- 
часов электроэнергии!

Еще на закончено сооружение 
первенца ангарекого каскада 
Иркутской ГЭС, а на среднем 
течении могучий сибирской реки 
уже открылись новые гигант-

вырабатывать 35 процентов 
электроэнергии, которую способ
на дать в год вся Ангара.

ПРИРОДА создала благо
приятные условия для 
сооружения такой круп

ной станции. Антара подходит к 
Братску еще болею сильной, 
чем в начале своего пути. При
няв в себя воды быстрых си
бирских рек—Иркута, Белой, Ки- 
тоя, Оки и других, она с ог
ромной скоростью обрушивается 
на скалистые пороги. Если сред
ний сто® воды в районе Иркут
ской ГЭС составляет 1300 — 
1 400 кубометров в секунду, то 
в створе будущей Братской ГЭС 
он повысится до 2 800—3 000 
кубометров!

Преодолев Падунскнй порог, 
Антара прорывается в узкую 
горловину, ограниченную ска
листыми диабазовыми берегами, 
высота которых достигает ста 
метров. Вот здесь-то сибирскую 
красавицу и перекроет плоти!на 
с высоким подпором воды. Укро
щенная Ангара приведет в дей-

ствие 16 мощнейших турбин. 
Выработанная ими. электроэнер
гия, в сочетании с энергией 
первой Иркутской ГЭС, позволит 
преобразовать богатейший край 
Восточной Сибири. Bi необжитой 
тайте возникнут металлургиче
ские заводы, разовьется лесная 
промышленность. Ангара ста
нет судоходной на всем протя
жении. По величайшему в мире 
искусственному (водоему—¡Брат
скому морю—пойдут морские 
суда.

ОГО но взволнуют эти 
грандиозные планы! На 
братскую стройку едут

советские люди сю всех концов 
нашей Родины. Среди них боль- 
шин1этвю — молодежь. Юноши и 
девушки горят желанием при
нять непосредственное участие 
в гигантских работах.

Еще полгода назад на стройке 
было всего 15 комсомольцев, а 
сейчас уже больше тысячи. Стой
ко преодолевая трудности, они 
успешно создают мощную мате
риально-техническую базу для 
развертывания основных работ.

Комсомольцы идут на самые 
трудные, ответственные участки 
работы. Большое значение для 
успеха строительства имеет со
оружение высоковольтной линии 
электропередачи Иркутск — 
Братск. По ней к строительным 
площадкам пойдет ток с Ангар
ского первенца — Иркутской 
ГЭС.

Иркутский обком ВЛКСМ объ
явил призыв комсомольцев на 
эти работы. На великой строй
ке и дела должны быть вели
кие — таков девиз гидрострои
телей.

Но это только начало. Такие

ную бомбу было обнародова
но в заявлении об обороне 17 
февраля, которое было одоб
рено палатой общнн 2 марта. 
Английское правительство не 
намерено отходить от этого 
решения».

* * *
Премьер-министр Индии 

Неру, выступая 5 декабря в 
народной палате индийского 
парламента, заявил, что баг
дадский пакт является «наи-
более неблагоприятным
достойным 
ствием со 
которые 
нему».

сожаления
и 

дей-
стороны тех стран, 
присоединились к

* * *
Лаотянское правительство 

продолжает нарушать мир в 
Лаосе. В первых числах это
го месяца королевские войска 
совершили новые нападения 
на боевые части Патет-Лао в
районе Пак-Ха,
Сам-Неа.

в провинции
Королевские вой-

ска, расположенные в Тик- 
Ланге, продолжают обстрели
вать позиции частей Патет- 
Лао южнее Муонг-Пеуна.

* * *
Представитель английских 

военно-воздушных сил в Ма
лайе заявил, что бомбардиров
щики первой эскадрильи ав
стралийской авиации провели 
самую крупную за последние 
пять с половиной лет опера
цию по уничтожению малай
ских повстанцев (участников 
национально - освободитель
ного движения в Малайе). За
последние 
эскадрилья 
40 вылетов

около

районом 
где, как 
ходится 
225 тонн

повстанцы, 
бомб

четыре дня эта 
совершила более 
и сбросила над 
Негри-Семвилан, 

предполагают, на-

Уборка риса во Вьетнаме. 
Фото ТАСС.

развернутся вис-

В. СМИРНОВ.
Пос. Братск.

ли еще дела 
реди!

Падунскнй порог.
У этой скалы будет стоять 

плотина.
Снимки В. Смирнова.

ЛЫЖНИК1
помни

послезавтра —
ДЕНЬ 

ЭСТАФЕТ
Мужчины и женщины 

соревнуются в Уктусе 
в Г2 часов, юноши и 
девушки—в парке имени 
Маяковского в 10 часов»

Все 
на



Vili СВЕРДЛОВСКАЯ ГОРОДСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ ВЛКСМ

Изгнать из комсомола формализм и казенщину!
По-комсомольски, страстно

ДЕКАБРЬСКАЯ 
ЖАРА

ЛЬВОВА декабрь. Такой же мор-оз- 
ный, как и год назад. Но темпе

ратура в зале заседаний Свердловской 
городской комсомольской конференции 
была на этот раз гораздо выше про
шлогодней. Прямо надо сказать: жар
ко было кое-кому из работников гор
кома. И если товарищи Ермаш и По
номарев не подносили ко лбу платков, 
то это говорит лишь о их выдержке. 
А вообще-то им впору было утираться 
полотенцем: ни один делегат не уходил 
с трибуны без того, чтобы не выска
зать большой обиды и серьезных упре
ков в адрес бюро и его секретарей.

во время доклада вел в блокноте под
счет, сколько раз докладчик произнесет 
слова: «некоторые», «на ряде пред
приятий», «многие комсомольские ор
ганизации». Таких общих фраз без кон
кретного адреса в докладе было много.

ДОКЛАДЧИК
УСКОЛЬЗАЕТ

и АМ кажется, в том, что на кон- 
** ференции была такая горячая ат- 

мосфера, нет заслуги доклада. Наобо
рот, он был строго выдержан в тра
дициях: прежде всего степенность, за
тем осторожность, поверхностный об
зор событий, умение, что. называется, 
показать товар лицом и... скользящая, 
обтекаемая критика.

Докладчик очень много и охотно го
ворил о почине уралмашевцев, начав
ших в июне общественный смотр про
изводственно-технического роста мо
лодых рабочих. Дело это очень полез
ное, нужное и его надо всячески при
ветствовать. Но от горкома комсомола 
требуются не одни приветствия. А что 
сделал горком?

— Мы в отчетный период пытались 
организовать обучение комсомольцев и 
молодежи передовым методам труда... 
В настоящее время по инициативе ком
сомольской организации Уралмашзаво
да на 20 предприятиях города объ
явлен и проводится общественный 
смотр...

Все ждали, что дальше тов. Ермаш 
попытается рассказать об этих попыт
ках горкома, назовет предприятия и 
обязательно назовет результаты этой 
работы. Но тщетно, докладчик ускольз
нул. Почему? Потому что, кроме 
уралмашевцев, ему говорить не о ком 
и не о чем.

Докладчик попытался поведать и о 
рационализаторстве молодых рабочих. 
Он назвал внушительные цифры: от 
молодых рационализаторов поступило 
за год 4 868 рационализаторских пред
ложений с условной годовой экономией 
в десять с половиной миллионов руб
лей. А какова здесь заслуга горкома? 
Докладчик снова ускользнул. Мы по
нимаем положение тов. Ермаша. Труд
но искать своих заслуг там, где не 
приложил руки.

Почти анекдотом прозвучали слова 
о том, что «футболисты Свердловского 
Дома офицеров успешно закончили иг
ры на первенство СССР и перешли в 
класс «А».

. — Так в чем же тут заслуга горко
ма?—спросил кто-то из делегатов.

— Очевидно, в моральной поддерж
ке, — ответил тов. Ермаш.

Мы заметили, как один из делегатов

НЕПРЕОДОЛИМОЕ 
РАССТОЯНИЕ

И «Как-то меня при- 
И гласили в горком 
№ комсомола и поручи- 
Ьд ли проверить комсо- 
2 мольскую организа- 
■ цию на Уралмаш* 
Я заводе. А я живу на 
.Я Уралхиммаше. На 
¿И поездке я мог поте- 
■ рять 4 часа и не вы- 
“ полнил это поруче- 

ние. Тратить пона> 
прасну время комсо- 

Я молиским организа- 
Я цичм не следует».
" (Из выступления 

на конференции тов. 
Юфсрева — секрета- 

' ря Чкаловского рай
кома ВЛКСМ).

КАЖДЫЙ ГОД 
ОДНО И ТО ЖЕ

ЖЕЛАЕМАЯ «ПТИЧКА» 
П ЕШЕНИЯ пленумов, активов, 
' бюро...
Сколько труда тратится на их со

ставление! И все для чего? Для того, 
чтобы отметить: «мероприятие со
стоялось».

Трудно было не согласиться со сле
сарем электродепо станции Сверд- 
ловск-сортпровочная Семеном Филип
повским, который поведал о городском 
семинаре рационализаторов:

— Наши рационализаторы много 
времени убили на этот горе-семинар и 
ни одной минуты—с пользой. А горком 
комсомола отметил в своем плане же
лаемую «птичку» — «провернули» се
минар. Но что это за семинар, если 
там не работали секции, если молодые 
рационализаторы даже не могли поде
литься опытом.

Семен Филипповский хорошо говорил 
о плохой работе горкома с молодыми 
рационализаторами. Он упомянул и об 
инструкторах горкома, которых пре
вратили в сборщиков сведений и цифр.

Но и в самом выступлении тов. Фи
липповского мы обнаружили небольшой 
изъян: критиковать-то инструкторов он 
критиковал, а по фамилии забыл их 
назвать. В перерыв мы попросили ора
тора восполнить этот пробел.

— Да вот хотя бы прикрепленный 
к нашей организации инструктор Люд
мила Ляпина,—сказал Филипповский.— 
Пока мы создавали комсомольско-мо
лодежную смену, Ляпина, хотя и не 
очень, но помогала нам. А теперь и 
носа не кажет.

ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА

На конференции соседом старшей вожагой 
школы № 17 Нины Никулиной и секретаря ком
сомольской организации Нели Деньгиной слу
чайно оказался Юрий Донков, новый секретарь 
комитета ВЛКСМ завода им. Воровского. Девуш
ки не выдержали и написали ему записку: 
«Почему вы, как шефы, не приходите к нам в 
школу?».

Юрий ничего не ответил. Зато в перерыв ему 
пришлось краснеть за своих предшественников.

Реплики тех,
кто не успел

выступить

НЕГЛУБОКИЙ доклад, однако, не 
помешал делегатам правильно, по 

заслугам оценить работу горкома.
Почти все выступавшие сходились 

на одном: в работе горкома, его бюро 
и секретарей процветает дух форма
лизма, канцелярщины и стандарта.

— Из года в год в отчетном докла
де фигурирует одна и та же фраза: «В 
лесотехническом институте самая низ
кая успеваемость среди вузов горо
да», — справедливо возмущался деле
гат тов. Бусыгин.

Что ж, это и в самом деле так. Но, 
как говорится в одной старой восточ
ной пословице: «Сколько ни кричи — 
мед! — во рту сладко не станет».

Много говорят о плохой успеваемо
сти в лесотехническом институте, даже 
соответствующее постановление бюро 
горкома было принято. Но разговор об 
этом из стен горкома не вышел.

Сколько принято хороших и правиль
ных постановлений! Но вот беда: эти 
постановления сами по себе работу не 
исправляют. Их надо выполнять. Спра
ведливо заметил секретарь Куйбышев
ского райкома ВЛКСМ тов. Абрамов, 
что 99 процентов недостатков в работе 
комсомольских организаций города 
давно были бы уже устранены, если 
бы все постановления горкома претво
рялись в жизнь. К тому же, как пра
вило, количество этих постановлений 
увеличивается в девять раз, ибо каж
дый райком считает своим долгом 
принимать, в соответствии с постанов
лением горкома, свое постановление.

Близнецы

Делегат конференции, сек
ретарь Сталинского райкома 
ВЛКСМ тов. Князев расска
зал о том, что многие поста
новления бюро горкома ком
сомола, как две капли воды, 
похожи друг на друга. В 
них отличаются только даты 
их рождения, некоторые циф
ры. В качестве примера тов. 
Князев привел два постанов
ления: «О росте рядов 
ВЛКСМ в Куйбышевской 
районной комсомольской ор
ганизации» и «О росте рядов 
ВЛКСМ в Октябрьской рай
онной комсомольской органи
зации». Первое постановле
ние принято 31 мая, а вто
рое — 16 августа. В осталь
ном они так похожи, словно 
напечатаны под копирку.

С бюрократизмом бьются 
яро:

Чтоб, над бумагой не 
корпеть,

Их под копирку пишут 
парой —

На день сегодняшний 
и впредь...

УЧИТЬ — 
ТАК УЧИТЬ

М НСТРУКТОРЫ учатся у началь- 
''ства повыше — у секретарей гор

кома. Секретарь Кагановичского рай
кома ВЛКСМ Василий Гирин заявил:

— Если бы тт. Ермаш и Понома
рев передавали свой практический 
опыт руководства комсомольскими ор
ганизациями молодым активистам-, то 
работа у нас пошла бы лучше.

Мы позволим себе не согласиться С 
Василием Гириным. Не надо перени
мать такие методы руководства, каки
ми пользуются тт. Ермаш и Понома
рев. Нечего жалеть, что они скупят
ся делиться своим руководящим опы
том отсиживания в кабинетах.

И мы будем очень рады, если через 
некоторое время тт. Ермаш и Понома
рев, которым комсомольцы вновь дове
рили руководство организацией, най
дут необходимым собрать активи

стов и поделиться 
с ними опытом. 
Но только опытом 
настоящим, мето
дами подлинно 
большевистск ого 
руководства, зна
нием жизни, уме
нием откликаться 
на все ее требо
вания.
В. ТУРУНТАЕВ,

Р. ФРУМОВ, 
Б. ЩЕННИКОВ.

Невольно
подслушанные

разговоры

П. СИПРОВ — начальник технического 
бюро автоматного цеха завода «Уралэлектро- 
аппарат».

На конференции много критиковали горком 
комсомола за плохое руководство распростра
нением почина уралмашевцев. Но мне кажет
ся, горком в ’том вопросе делает больше, чем 
райкомы ВЛКСМ.

Например, наш Куйбышевский райком и 
его секретарь тов. Кондаков ничего не сделали 
до сих пор, чтобы по-настоящему про-вести на 
предприятиях района общественный смотр 
производственно-технического роста молодых 
рабочих. Почему бы нам в районе не органи
зовать межзаводские школы передачи передо
вого опыта? Возможности для этого богатей
шие. Однако присмотритесь к работе Куйбы
шевского райкома ВЛКСМ и увидите, что он 
не нашел своего места в этом деле. А ведь о 
смотре разговор идет почти полгода! .

* * *
А. ВЯТКИНА, преподаватель школы ра

бочей молодежи № 16 Октябрьского района.
В отчетном докладе было сказано о том, 

что много молодежи бросает учебу в вечерних 
школах. А что сделали райкомы и горком

ВЛКСМ для того, чтобы никто 
из поступивших в школы не бро
сил учебу?

Вот в нашей школе скоро при
дется закрывать шестой класс 
утренней смены, так как оста
лось в нем семь учеников из 
двадцати записавшихся. Комсо
мольские организации совершен
но не интересуются, кто из моло
дых- людей бросил учебу, кто и 
как занимается.

У кого хватает силы воли —• 
тот ходит на уроки, а кто под
дается лени — бросает.

И. ДОЛМАТОВ, 
студент сельскохозяйствен

ного института

— Это не отчетный доклад, а 
скучный роман. Наговорил, на
говорил и сам, наверное, не по
нял, почему то—плохо, а дру
гое—хорошо

Что ты хочешь от Ермаша,
когда он почти 
предприятиях.

— Задокладили 
мольскую работу, 
ли...

не бывает на

у нас комсо- 
замероприяти-

— Ермаша мы растили в своей 
организации Октябрьского рай
она. Большие надежды подавал 
парень, с огоньком работал, А
теперь чинушей

— Зря Ермаша 
что он не бывает 
ском районе. Он

стал. Обидно.

ругают за то, 
в Куйбышев- 
каждый день

два раза проезжает по нашему

I
 Хороший концерт слушали де

легаты конференции. Особенно ин
тересным он был потому, что на 
сцене выступали самодеятельные 
артисты —сами делегаты конферен
ции. Выступили хор, солисты. Хором 
дирижировал секретарь комитета 
ВЛКСМ консерватории Владимир 
Ошейков. Собственно, ему при
шлось , дирижировать не только 

!теми, кто стоял на сцене: песни 
дружно подпевал весь зал, и Вла
димир Ошейков, обернувшись к 
залу, руководил этим большим 
хором.

Снимок И. Пашкевича.

району. Утром—на работу, вече
ром—домой, с работы.

★ ★ *
— Откровенно говоря, мы ожи

дали от Ермаша хорошей голо
вомойки. А он о нашем Молотов- 
ском райкоме почти ничего и не 
сказал.

— Наверное, работаете, как 
надо?

— Где там... Просто секрета
ри горкома жизни не знают.

Плохо, что почти не говори
ли па конференции об учебе ком
сомольского актива. Например, в 
нашем институте группорги мало 
инициативны. Их должны учить 
члены факультетских бюро. Но 
эти сами многого не знают. Гор
кому следовало бы побольше об
ращать внимания на учебу ком
сомольского актива.

★ * ★

А. КОВЕЛ И НА, 
пионервожатая школы № 38
Мне хотелось бы поговорить об 

учебе вожатых. Уже вторая чет
верть на исходе, а еще ни одного 
городского семинара не было. 

■ Правда, семинары проводятся в 
школах. Но этого мало.

Работники горкома относятся 
к нам, вожатым, с обидным пре- 
иебрежением. Например, секре
тарь горкома комсомола тов. 
Банина часто бывает груба с 
вожатыми. Однажды она дошла 
до того, что во время разговора 
стучала кулаком по столу.



Тих а я кониин
С весны этого года на Туринской спичечной фабрике

контрольные посты не существуют

Комсомольские контрольные 
сты? — переспрашивает секретарь 
ринского райкома комсомола тов. 
жин. — Как же, есть они у нас и в

по- 
Ту- 

Свя- 
кол-

хозах и на предприятиях. Если говорить 
о промышленности, то, пожалуй, лучше 
всех работают посты на спичечной фаб
рике. Там уже не первый год они суще
ствуют, кое-какой опыт накопили. Нельзя 
сказать, что все идет хорошо, но, несом
ненно, положительный опыт есть...

Секретарем комитета ВЛКСМ Туринской 
спичечной фабрики молодой инженер Ан
тонина Вирк избрана совсем недавно. 
Опыта работы не хватает. И времени то
же — надо готовиться к обмену комсо
мольских документов, не совсем ладится 
политическая учеба молодежи, вообще 
много дел. Что же касается комсомоль
ских контрольных постов...

— Вы бы лучше обратились к моему 
ваместителю Леониду Посту,—говорит Ан
тонина. •— Он (работает непосредственно 
в цехе, ему поручено заниматься комсо
мольскими контрольными постами. Он ¡в 
курсе всех дел.

При вопросе о комсомольских постах 
Леонид Пост удивленно расширяет глаза 
за толстыми стеклами очков:

— Я ведь здесь человек новый, — го
ворит он. — Только в этом году окончил 
Уральский лесотехнический институт и 
приехал на фабрику. Так что я не совсем 
в курсе...

>— Но комсомольские посты работают?
— Честно говоря, я их уже не застал.

Может, раньше они и работали, а сейчас 
нет...

■— Нет, у нас были хорошие посты,— 
вмешивается в разговор бракер-контролер 
главного корпуса Галина Станкевич. В 
позапрошлом году они очень хорошо ра
ботали...

И Галина рассказывает, как много по
могали ей и цеху в целом молодые обще
ственные контролеры, как настойчиво 
интересовались они всеми «мелочами» 

производства, не проходили мимо случаев 
брака, расточительства полуфабрикатов 
и т. п.

— Когда работали контрольные по
сты, — вспоминает Галина Станкевич,— 
были участки, на которые я могла почти 
не заглядывать. Я знала, что там отлич
но налажен общественный контроль, 
что там брака не допустят..

Кончалась смена, и комсомольцы—чле-

ны контрольных постов — внимательно 
просматривали содержимое ящиков с отхо
дами. Нередко в отходах находили и впол
не пригодный для дальнейшего производ
ства полуфабрикат. Недорого стоит коро
бок спичек — восемь копеек. Но комсо
мольцы добивались, чтобы ни одна госу
дарственная копейка не пропадала, что
бы весь качественный полуфабрикат шел 
в дело.

И плохо приходилось нерадивым. Благо
даря работе комсомольских контрольных 
постов они становились известными все
му коллективу. Бракоделов и расточите
лей бичевали в «молниях», комсомольцы 
добивались, чтобы на них накладывались 
взыскания. Каждый член комсомольского 
контрольного поста был активным борцом 
за высокое качество продукции, за эко
номию сырья и полуфабрикатов.

Так было раньше. А потом комсомоль
ские контрольные посты работать переста
ли. В начале этого года, как' и прежде, 
были избраны новые контрольные посты. 
В один из них попала и работница глав
ного корпуса Нина Зуева. Первое время 
она, действительно, проверяла, как тру-
дятся ее подруги, что остается у них в
ящиках для отходов по окончании смены,
Нередко это вызывало недовольство.

— Что ты суешься? — говорили Нине 
те, которые с прохладцей относились к 
производству. — Тебе больше всех нуж
но? Или, может, у самой никогда брака 
не бывает?

Так же встречали и других контроле
ров: (Валю Лопареву, Нину Мичурову...

И девушки перестали интересоваться 
работой подруг. «Зачем портить отношения 
с товарищами?» — решили они. Но ни
кто из комитета ВЛКСМ не помог комсо
мольцам-контролерам разобраться в их 
ошибке, никто не разъяснил им, что по
ступают они непринципиально, нс по- 
комсомольски.

Да и некому, собственно говоря, было 
им разъяснять. Ведь за этот год на фаб
рике сменилось три секретаря комитета. 
Где уж тут контрольны®! постами за- 
нииаться...

С весны этого года комсомольские кон
трольные посты на Туринской спичечной 
фабрике не существуют. Они тихо скон
чались. Настолько тихо, что в райкоме 
комсомола до сих пор ничего об этом не 
знают.

г. Туринск. И. ЛЕОНИДОВ.

КРУПНЕЙШИЕ 
ГОРОДА 

МИРА

ШАНХАЙ

Шанхай в прошлом--важнейший центр революционного дви
жения. В Шанхае произошло организационное оформление Ком
мунистической партии Китая. Здесь в мае 1925 года, в январе 
1932 года под руководством компартии Китая были организова
ны мощные антиимпериалистические выступления рабочих, сту
дентов и интеллигенции. Майские события в городе явились 
началом китайской революции 1925—1927 годов.

Исторические причины, исключительно выгодное географиче
ское положение обусловили быстрое развитие города. Шанхай 
располагает удобным портом. Глубина реки Хуанпу достигает 
8 м, благодаря чему в нее могут заходить морские суда водо
измещением свыше 10 тысяч тонн.

В прошлом через этот порт проходило от 40 до 50 процентов 
внешнеторгового грузооборота Китая. Экспортировалось отсюда 
главным образом сырье: шелк-сырец, чайный лист, тунговое 
масло, яйца, щетина, руды и т. д. Ввозились готовые изделия, 
продовольствие, хлопчатобумажные и шерстяные ткани и из
делия из них, нефть, сталь, химикаты и т. д. После освобожде
ния резко сократился импорт продовольствия, хлопчатобумаж
ных товаров и нефти, что свидетельствует о качественных 
изменениях, происходящих в экономике нового Китая.

Город играет важную роль в промышленности страны. Сре
ди отраслей легкой промышленности важное место в Шанхае 
занимает текстильная, развиты также спичечная, мыловарен
ная, стекольная, кожевенная, красильная, пищевая и полигра
фическая. Большое значение имеют здесь и отрасли тяжелой 
промышленности: машиностроение, металлургия и судостроение.

В Шанхае проживает свыше 5 млн человек.

Праздник вручения 
паспорта

Продолжаем 
перекличку 

дружин

А что у вас iiEiTcpeciioro?

В мире сказок и приключений
До сих пор в нашей школе пом

нят сбор «Юный следопыт», кото
рый проводился в прошлом году. 
Многие тогда научились ходить по 
азимуту, узнавать направления по 
компасу, выучили азбуку Морзе, и 
вообще было очень интересно.

Чем бы теперь увлечь пионеров? 
Новый совет дружины много думал 
об этом. Было много предложений, 
споров, и, наконец, решили, что 
лучше всего провести сбор по мо
тивам сказок. Придумали и назва
ние—«В мире сказок и приключе
ний».
, Сначала в отряды пришли пись
ма. Это были письма писателей, ко
торые советовали ребятам, какие 
костюмы нужны будут для сбора. 
Письма шли от старика Хоттабы- 
ча, Василисы Премудрой, Елены 
Прекрасной, от доброй волшебни
цы и других персонажей сказок.

Но ведь костюм не приготовишь 
без того, чтобы не узнать все о 
сказочном герое. Поэтому ребята 
начали читать. Да еще как! Уже

на другой день в библиотеке не 
было ни одного экземпляра сказки 
Пушкина «Руслан и Людмила». 
Нарасхват были и другие книги.

В день сбора дружины отрядам 
3—4 классов указали путь, по ко
торому они встретили сказочных 
героев. Вот из земли выросла боль- 
шая-пребольшая репка, и дедка зо
вет на помощь бабку. Сказка про
ходит живо, костюмы ребята при
готовили хорошие. А вот выходят 
«33 богатыря, в темноте, как жар 
горя». Блестят кольчуги, копья, 
шлемы. Вышли и князь Гвидон, и 
Царевна-лебедь. Затем пришла де
вочка Даренка с кошкой Мурснкой. 
А вот и забавный Чипполино!

Старшие отряды ожидал мир при
ключений. Вначале они увидели ко
та Федота и кошку Матрешку. 
Пройдя дальше, встретили «трех 
мушкетеров», а еще дальше оста
новились у футбольного поля со 
стариком Хоттабычем, который бро
сил на поле 22 мяча, чтобы футбо
листы не гонялись за одним. Ребя

та побывали и в избушке у На
стасьи, увидели Танюшку и стран
ницу с рукоделием из «Малахито
вой шкатулки». Наконец, все по
шли к замку Черномора. В саду гу
ляла печальная Людмила. Слуги- 
арапы следовали за ней повсюду. 
Вдруг раздался барабанный бой, 
затрубили трубы, и вышел Черно
мор со своей свитой. Бороду его 
несли на подушках...

Всем очень понравился сбор. На 
линейке, которую мы посвятили 
итогам сбора, 1-й отряд 7 класса «а» 
получил переходящий вымпел и ин
дивидуальные премии за костюмы. 
В других отрядах ребята тоже по
лучили премии. Но, самое главное, 
сбор помог ребятам глубже понять 
произведения русских и иностран
ных писателей, ближе познакомиться 
с вамечательными литературными 
героями.

Римма ФЕДОТИМА, 
председатель совета дружины 

школы № 22 Свердловска.

ИВАНОВО (ТАСС). 
Оживленно в этот день 
было во Дворце пионе
ров. Здесь проводился 
праздник вручения пас
порта. В глубине сцены— 
большой макет совет
ского паспорта. На .ку
мачовой ленте крылатые 
слова В, Маяковского;

«Читайте, завидуйте, 
я—гражданин Советско
го Союза». Секретарь 
обкома комсомола Л. 
Завьялова поздравила 
шестнадцатилетних юно
шей и девушек со зна
менательным днем в их 
жизни.

Пассионария
К 60-летию 

со дня рождения
Долорес

Ибаррури 
генерального 

секретаря 
компартии Испании

«Одним из неоценимых и важнейших вкладов пар. 
тни Ленина—Сталина в дело прогресса и освобожде
ния угнетенных и эксплуатируемых масс всего мира 
является то, что она помогла идеологическому и по
литическому формированию коммунистических партий 
всех стран, дала рабочему классу и прогрессивным 
силам марксисгско-ленипско-сталинскую теорию и 
знамя победоносного строительства коммунизма в Со
ветском Союзе».

«...Коммунистическая партия большевиков, завоевав 
власть и установив диктатуру пролетариата, внесла 
луч света в наше сознание и дала нам ясные пер
спективы. Начиная с октября 1917 года, мы твердо и 
уверенно вступили на путь борьбы, который был оза
рен марксистско-ленинским светом, излучаемым строи
тельством социализма в Советском Союзе, победами 
советского народа, руководимого партией Ленина— 
Сталина».

(Из выступления Долорес Ибаррури 
на №Х съезде КПСС).



Е. РУЖАНСКИЙ «МЮД» — 9 и 
10 декабря—«Дым 
в лесу» (по моти
вам произведений 
А. Гайдара),

«ОКТЯБРЬ» —
«Кровавая дорога»,

10 — 
югославский

фильм.
«РОДИНА» — 9 и 10—«Крас

ное и черное», 2-я серия.
КЛУБ СТРОИТЕЛЕЙ им. 

ГОРЬКОГО — «Дым в лесу».
КЛУБ им. СВЕРДЛОВА — 

9 и 10 — «Будапештская весна», 
венгерский фильм.

ОПЕРНЫЙ 
! ТЕАТР — 9—опе
ра Верди «Травиа-

ТЕАТР

Часто слышишь от Мишутки 
Поговорочку одну:
—- Я успею в две минутки! 
Подождите две мину... 
Но ребята прерывают 
Им знакомые слова.
«Две минутки» эти; знают. 
Могут длиться час и два... 
Поиграли в день воскресный 
С Мишей и отец и мать. 
Было очень интересно. 
Но настало время спать. 
Значит, надо и Мишутке 
Подготовиться ко сну.
— Я успею в две минутки! 
Подождите две мину-у... 
Снова пел он и плясал, 
И минуло... два часа. 

А вставать ему и всем 
Рано утром, ровно в семь. 
Наконец, он лег и взял 
Непрочитанный журнал: 
— Стойте, лампу не гасите. 
Две минутки подождите!.. 
Утром будят:

— Встань с кроватки— 
Начинается зарядка!
— Я успею в две мину-у...— 
И не досказал, уснул. 
Вот проснулся лежебока: 
— Четверть часа до урока!.. 
Неумытый, без оглядки 
Мчится, хоть недалеко. 
Но без утренней зарядки 
И бежать-то нелегко.
В этот день пришлось Мишутке 
Опоздать на... две минутки. 
У доски он мелом водит: 
— Я отвечу... Две мину- 
Но уж пять минут проходит, 
А ответ — «ни тпру, ни ну»... 
Сел он, красный и лохматый, 
В волосах—и пух и вата, 
И зевается ему...
Вы не знаете, ребята, 
Почему?

I та», 10 — опера 
Верди «Симон Бокканегра».

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР —
9—новый спектакль «Размолв
ка», 10 — «Золотопромышлен
ники».

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КО
МЕДИИ 9—«Тайна тети Да-
ши», 10—«Свадьба с приданым».

ТЮЗ — 9 в 5 ч. вечера — 
«Судьба барабанщика», 10 в 10 ч. 
утра — «Домик-пряник», 7 ч. 
30 мин. вечера—«Женитьба Баль
заминова».

НАУКАМ 
и ТЕХНИКА

РАКЕТНАЯ КАТАПУЛЬТА
На высокогорных аэродромах 

Эфиопии, где разряженный воз
дух затрудняет взлет самолета, 
применяют ракетные стартеры, 
сообщающие пассажирским само
летам быстрый и крутой взлет.

Юбилей 
Дворца металлургов 
Завтра в городе Серове боль

шое событие — двадцатипятиле
тие Дворца культуры орденонос
ного металлургического завода 
имени А. К. Серова.

За это время вырос и окреп 
самодеятельный коллектив Двор
ца, выросло исполнительское ма
стерство участников кружков. На 
юбилейном вечере участники са
модеятельности продемонстрируют 
свое искусство.

«ЛЕТАЮЩАЯ СКОВОРОДКА»
Этот любопытный летательный 

аппарат основан на очень свое
образном принципе. Два пропел
лера с противоположным враще
нием, расположенные горизон
тально под платформой, засасы
вают воздух сквозь отверстия в 
ней и нагнетают его вниз, созда
вая подъемную силу. Пропелле
ры вращаются двумя моторами 
мощностью 100 л. с. Как только 
«сковородка» поднялась, пилот 
управляет ею, попросту переме
щая тяжесть своего тела в ту 
сторону, в какую ему нужно 
двигаться.

Новый аппарат сконструирован 
в штате Калифорния и предна
значен его создателями для пере
возки людей и грузов. Нерешен
ной пока остается проблема ава
рийного спуска. Ведь в случае 
отказа одного из моторов аппа
рат упадет на землю, как ка
мень. Если проблема аварийного 
спуска будет решена оконча
тельно, то полеты на. «сковород
ке» из дому на службу и обрат
но будут столь же возможными, 
как поездки на мотоцикле.

Памятники архитектуры

5 4
6 декабря спартаковцы 

игру на первенство страны

На лыжной прогулке комсомолки фабрики 
«Одежда» Галя Каргапольцева (слева) и Соня 
Кивенко. Снимок А. Грахова. Женя Гзовский — совсем 

еще молодой спортсмен. Не 
так давно он пришел в 
секцию фигурного катания 
при стадионе «Динамо». •

Снимок В. Баканова.Свердловска провели 
по хоккею для команд

вторую 
класса

«А». На этот раз их соперниками были хоккеисты ленинград
ского «Авангарда».

С начала и до конца состязания игра проходила в на
пряженной, интересной борьбе. Были минуты, когда зрители, 
собравшиеся на стадионе «Динамо», думали, что спартаковцы 
снова потерпят поражение. Во втором периоде ленинградцы 
выигрывали со счетом 3:1. Но уже к перерыву хорошо играв
шие С. Уфимцев и В. Шкляев сравнивают счет.

Заключительный период проходил особенно остро. На 
две шайбы свердловчан гости ответили только одной, и 
спартаковцы покинули поле, одержав заслуженную победу 
со счетом 5:4.

На 
первенство 

страны
В чемпионате страны 

по хоккею для команд 
класса «А», кроме двух 
игр в Свердловске, со-

Встреча хоккеистов рижской «Даугавы» и спартаковцев Свердловска. 
। Снимок В. Баканова.

стоялись ■ 
встречи.

4 декабря 
ске против 
спортсменов 
«Авангард»

еще четыре

в Челябкн-'

общества 
■ выступали

их ленинградские одно- 
клубоики. Встреча за
кончилась вничью—1:1. 
В этот же день в Ново
сибирске играли местные 
динамовцы и армейцы 
Ленинграда.- Преимуще
ство хоккеистов Дома 
офицеров на протяжении 
всей встречи было оче
видным. Они победили 
со счетом 9:1. Но вто
рую встречу против 
торпедовцев Гор ь к о г о, 
состоявшуюся 6 декабря, 
сибиряки сумели вы
играть со счетом 7:2. 
Результат 4:1 в пользу 
челябинцев зафиксиро
ван в их встрече с 
рижанами.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Свердловское отде

ление Союза писате
лей СССР и обком 
ВЛКСМ проводят
конференцию 
дых писателей 
да и области.

Конференция 
проходить в

моло- 
горо-

будет 
Доме

Начало работыОтгадай 10 декабря в 7 часов 
вечера. Вход свобод
ный.

работников культуры 
(Пушкинская ул., 12) 

■ 10, 11 и 12 декабря.

Дворец I Номер оформлен художнико 
пионеров. I А. ВЯЗНИКОВЫМ,

КУ ПИ 
ЭТИ книги

П. И. Устинова. Камчатские гейзеры. 
Географгиз, 1955 г. Автор излагает новую 
точку зрения об образовании гейзеров, 
опровергая старую гипотезу буржуазных 
ученых.

В. М. Кельман. Электронная оптика 
(научно-популярная серия). Академия на
ук, 1955 г. В книге изложены законы 
движения электронов в электрических и 
магнитных полях, рассматривается анало
гия между этими движениями и распро
странением световых волн в неоднородных 
средах; описываются свойства электрон
ных линз и методы построения электрон
ных изображений, дана классификация 
линз. ,

П. А. Глебов. Наука о погоде. 
Гидрометеорологи'чеокое издатель
ство, 1955 г.

В книге даются основные све
дения об атмосфере и происходя
щих в ней явлениях, о способах 
изучения и предсказания погоды.

С. Д. Клементьев. Телеавтома
тика.. Самодельная автоматиче
ская фотоэлектронная аппара
тура. Учпедгиз, 1955 г. Книга 
популярно излагает теорию фото
электрических явлений и прин
ципы использования фотоэлектри
ческих явлений в приборах и ап
паратах.

и. я.
Брошюра 
природой

Подкопаев. Вьетнам, 
знакомит читателей с 
Вьетнама, с историей

и хозяйством страны, с борьбой 
народа за свою свободу.

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□пи

шы
В США ударили сильные мо

розы с большими снегопадами. 
Они распространились далеко на 
юг и захватили штат Флориду. 
В результате сильных морозов 
погибло тридцать девять человек.

Аг А- Аг

26 ноября в номере отеля 
«Фландерс» в Нью-Йорке покон
чил жизнь самоубийством талант
ливый американский ученый- 
атомник Дональд Чарльз, 47 лет. 
В номере нашли следующую за
писку: «Ни работы, ни дома, ни
имущества, ни

В провинции 
вая Зеландия)

близких».

Кентербери (Но- 
в государственном

лесу Балморал в результате по
жара, охватившего площадь бо
лее 2 400 гектаров, был уничто
жен строевой лес на сумму 
около 3 миллионов фунтов стер
лингов. Этот лес является 
третьим по величине лесным мас
сивом в Новой Зеландии.
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